

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Socialistas y radicales-socialistas derrotados

Es desechado definitivamente el recargo de la Décima en las contribuciones

Preside el Alcalde señor Casciaro y asisten los concejales señores Mustieles, Pascual de Riquelme, Aznar, Meca, Pelegrin, Oliva, Sánchez Campillo, Luengo, Sánchez Meca, Conesa, Ingés, Romero, Noguera, Fructuoso; Bonmati, Balsalobre, Dorda, Pérez Lurbe, Morales, Zamora, Castillo, Hernansáez; Ros, P. San José, Cegarra, Escudero; Peñalver, Visiedo, Egea, Miralles, Céspedes y Lorente.

Elección de tenientes de Alcalde

Aprobada el acta anterior, son elegidos nuevamente, en 2.ª votación, con carácter interino, 2.º, 5.º y 7.º teniente de alcalde respectivamente los señores Balsalobre (10 votos y 11 en blanco), López Lorente (13 y 15) y Fructuoso (22 y 7).

Los contribuyentes de enhorabuena

Se coloca sobre el tapete el famoso asunto de la Décima, estos es, el recargo de la idem en la Contribución.

El Alcalde informa que ha consultado a las clases contribuyentes: la Propiedad y el Comercio son contrarios a la implantación de la Décima; los obreros de la U. G. T. han aplazado su contestación, los de la C. N. T. no han contestado. Abre debate para que el Concejo decida.

Bonmati pide que el Ayuntamiento vote en contra.

P. San José en largo discurso argumenta a su manera en pro. Dice que el obrero se beneficiará y pagarán propietarios y comerciantes.

Castillo propone quede el asunto para después de aprobar los presupuestos, ya que trae un proyecto de nuevo impuesto sobre balcones y ventanas que puede hacer innecesaria la implantación de la décima. Pérez San José apoya estas manifestaciones, pero la mayoría se opone y queda desechada la proposición de Castillo.

Hernansáez dice que no sería equitativo recargarlo todo sobre la propiedad y habla de la conveniencia de aprobar la décima.

P. San José vuelve a insistir en otro largo discurso para que se apueste. Dice que hace falta dinero para construir escuelas.

Pérez Lurbe interviene y pone

el dedo en la llaga, como siempre. Refuta que la Décima sea solución del problema obrero. En cambio es una nueva sangría al Comercio y a la Industria de Cartagena que también sufren su crisis como la clase obrera.

Se dirige a los partidos republicanos para decirles que no son consecuentes con lo que predicaban al pueblo en sus mítines de propaganda antes de las elecciones, pues ahora defienden la Décima y entonces ofrecían enviar al pueblo de los impuestos y tributos.

Añade que si hace falta dinero para construir escuelas y atender al problema del paro, la solución está en una buena labor económica dentro de Ayuntamiento, donde se ofrece amplio campo a la economía, como por ejemplo en una revisión de los contratos por locales de escuelas que los hay fabulosos. No hay que olvidar—dice—que estamos expedientados por el delegado gubernativo señor Benavides por la empuñadura del Municipio, donde hay un exceso de un 60 por 100 de plantilla del personal. Termina diciendo que no es decoroso ni democrático imponer nuevos impuestos a la masa contributiva para solucionar nuestros problemas con el bolsillo de la ciudad. (Voces de aprobación en el público).

Le contesta P. San José diciendo que si dentro de Ayuntamiento no se halla la solución es por no haber una mayoría republicana bien compenetrada, y que si ofrecieron al pueblo trabajo fue a base del capital. Reconoce que se puede recaudar dinero con la «pus valia», los impuestos sobre Sociedades Anónimas y otros procedimientos abandonados.

Hernansáez arremete contra la plétora de comercio y dice que sobran comerciantes en Cartagena. Después se mete con los funcionarios municipales y les echa la culpa de que no se pueda hacer labor administrativa, pues de las muchas mociones que se presentan en las sesiones las pocas ditas duermen en los Negociados y también ha comprobado que se han puesto ahora al cobro tres recibos artasados de inquilinato.

Se procede a votación nominal y por 19 votos contra 13 que

da desechada la Décima. Votaron para que se implantara los señores Morales, Castillo, S. José, Cegarra, Peñalver, Egea, Visiedo, Escudero, Miralles, Céspedes, Lorente y Hernansáez. ¡Que lo sepan los contribuyentes!

Orden del día

Se despachan los asuntos que se anunciaban en el orden del día que publicamos ayer.

Otros asuntos

Se da cuenta de un telegrama de Navarro comunicando que se ha concedido un plazo de diez años para liquidación total de la rifa de la Casa del Niño.

Pasa a la omisión para estudio una instancia de Antonio Cañavate que solicita ser repuesto en el cargo de capitán de jardines.

Triunfa un candidato derechista

Se da cuenta de las instancias presentadas por los médicos don Antonio Bermejo y don Isaac Vadillo para cubrir interinamente la plaza de Odontólogo municipal.

Se discute amplia y animadamente sobre los méritos de los solicitantes. P. San José defiende al señor Bermejo y Oliva a señor Vadillo.

Hernansáez propone que pase el asunto a informe de la comisión de Sanidad, pero por 17 votos contra 8 se acuerda resolverlo seguidamente.

Cuando se procede a la votación se ausentan los socialistas, pero a petición de Oliva se les obliga volver al salón. Hernansáez ante la obligación de votar echa al aire una moneda a cara o cruz. Se promueve gran barullo entre los que quieren irse y los que se oponen a ello.

Por fin se verifica nueva votación y resulta elegido el señor Vadillo por 19 votos contra 6 que obtuvo el señor Bermejo.

Se suspende la sesión para reanudarla a las once y tratar de los presupuestos.

Después desde fuera se oía discutir acaloradamente a algunos concejales. Siniendo los derrotados no se conformaban con su suerte y la cosa debió ponerse seria porque trascendían al exterior palabras gruesas...

¿Qué sucede con los presupuestos?

A las once se intentó reanudar la sesión para tratar de los Presupuestos, pero por tercera vez no pudo celebrarse por falta de número de concejales.

Se ha convocado nuevamente para esta tarde a las siete.

LA SEÑORA Doña Elisa Ros Cunill

VIUDA DE PEINADO

Ha fallecido a las siete de la mañana de hoy a los 70 años de edad habiendo recibido los SS. Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsoladas hijas doña Teresa y doña María (viuda de Gómez); hijos políticos doña Carmen Botella (viuda de Peinado) y don Manuel Medina; hermanas doña Emérita y doña Ramona; hermanos políticos doña Bataela y doña Caridad Peinado y don Francisco Hidalgo; nietos, primos, sobrinos y demás familia,

tienen el sentimiento de notificar a Ud. tan sensible pérdida, y le recomiendan la tenga presente en sus oraciones, por cuyo especial favor le quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 10 de Diciembre de 1932

Por expresa disposición de la finada, no se invita al entierro.

Después de cuatro meses de arbitraria clausura, esta tarde ha sido autorizada la reapertura del Centro de Acción Social Católica y Oficinas de Acción Popular de Cartagena.

Nuestro aplauso al señor Ministro que no ha querido continuara más tiempo tamaña injusticia e ilegalidad.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado doña Eloisa Zorón, esposa del capitán de fragata don Benito Chereguini.

De Madrid, el Director General de Prisiones don Vicente Sol que dará esta noche a las 10 una conferencia en el Ateneo sobre «La República y el sistema penitenciario».

De Madrid, el ex alcalde don Amancio Muñoz de Zatra que tomará parte mañana en un acto socialista en el Teatro Circo.

Se encuentra en Cartagena doña Salud Barrioudevo de Pareja que ha venido a asistir a la boda de su bella hermana Matilde que se celebrará el día 15 de este mes.

NOTAS VARIAS

Los Hijos de María del Patronato celebrarán mañana tarde a las cinco una divertida velada, representando la obra «Los hombres»

—La boda de la bella señorita Silveria Hernández Augusto se celebrará el lunes día 12 y la de la bella señorita María del Carmen Aguirre Manzanares el día 17 de este mes.

Señoras: SEDE DE LYON S. A. tiene expuestas sus novedades, en el «Hotel La Cartagenera», por breves días.

LETRAS DE LUTO

El próximo lunes, a las diez de la mañana, en la Caridad, se dirán misas por doña Josefa Paredes, madre de nuestros amigos don Virgilio y don Ginés Bermejo, con motivo del aniversario de su muerte.

Almacenes Hinojal

Está recibiendo grandes partidas de Saeters y Pull-overs de todas el ses. Biasas de punto para señoras. Trajes rusos y un sin fin de artículos más baratos aun que en fábricas.

Aprentese a visitarlos.